
 

 

和やかに餅丸める手郷土祭～ＮＨＫ北海道で放送！～ 

校長 柳谷直明 

☆ 大盛況！ 「郷土妹背牛祭」！ 

教科書での学習内容や学習方法を発展させた探究

学習が「郷土妹背牛」科です。発表し，他者と伝え

合うコミュニケーション能力を育成できる学習です。

子供たちは実に立派に，堂々と発表していました。

妹背牛の子供たちは実に素直で優秀です。御来校・

御協力いただいた保護者・祖父母・地域・同窓・関係諸機関の皆様，有難うございました。

先生方も子供たちの課題解決のために努力・工夫してくれました。すばらしい先生方です。 

３年生以上の御家庭にアンケートを配付しました。来年度の更なる改善を考えます。 

３回目の児童アンケートでは，妹背牛を好き・誇りに思う（「どちらかというと」を含

む）は７月 93 パーセントから 96 パーセントに上がりました。「どちらかというと好き・

誇りに思わない」の数名は担任の先生に状況を把握してもらい，更に好き・誇りに思って

ほしいものです。上学年に対する憧れ，妹背牛小学校への信頼，そして，妹背牛を誇りに

思い，自分に良いところがあると言い切れる子供へと，これからも育てていきます。 

今年も御協力いただき，有難うございました。皆様，良い年をお迎えください。 

☆ 第２回保護者アンケート記述への回答（前号の続き） 

□ 「生徒指導・安全指導」 

 

・子供たちは，元気良いと思います。挨拶ができる子，できない子に分かれていると思い

ます。 

・友人関係の悩みなどは多少なりとも誰にでもあるのでは？ 子供もそれらを通して学ぶ

こともあると思うので，問題をなくす対応よりは問題とのつきあい方を考えるといった

対応もあってよいのでは？  

・友達のことで，先生と話したいことがあるようですが，先生のまわりに友達がいるので

なかなか話せないようです。 

 

本校の子は会釈，挨拶できる子ばかりです。更に，学校と家庭で指導していきましょう。 

本校の先生方は子供たちと遊んでくれます。それで，確かに直接話す機会が少ないかも

知れません。直接話をしたいと担任の先生に告げさせたり，保護者とともに放課後，来校

したりしてください。御相談をお待ちしています。 

友人関係の悩みなどはアンケートや個人面談などを行い，問題の早期発見・早期解決に

全力で取り組んでいます。また，おっしゃるように，悩みとの付き合い方などの社会性を

育てるソーシャル・スキルの指導にも，各学年で工夫しながら取り組んでいます。３回目

の児童アンケートでは，友達がいないと回答した子が４名から１名に減りました。しかし，

更に実態把握し，友達がいない０名を目指し，３学期も継続的に指導・評価し続けます。 
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□ 「道徳教育・特別活動」 

 

・子供に何のために勉強するか問われたことがある。親として明確な答えが見つからなか

った。自己実現のために勉強するんだよと言えず，回答に悩んだ。自分自身も何のため

に勉強してきたのかが分からなかったのかも知れない。 

  

 勉強の目的は人生の目的と同じです。人生の目的は幸福です。したがって，勉強の目的

も幸福です。選択肢を増やす未来が勉強で広がります。それとともに，勉強できる今その

ものが幸福なのです。勉強できる幸せ，学ぶ喜びを学校・家庭で教え続けていきましょう。 

 

□ 「健康教育」 

 

・数値は子供の励みになるかもしれませんが，何でもかんでも数値化することに意味はあ

るのでしょうか。体を動かして楽しいとか，子供の思いを大事にさせたいです。 

・バレー少年団が現在活動を中止している。様々な要因が重なっているようだが，本当に

やる気のある子が気の毒である。少年団活動である以上学校に多くは求められないが，

指導者がいてほしい。 

・保健だより，いつも楽しみに読ませていただいています。 

 

 確かに，未来を生き抜く個人の体力向上が何よりも大切です。数値は手段です。手段と

して，新体力テストの全学年・全種目実施を昨年度から導入した結果，全国平均の数値と

比較し，本校の児童の体力も全国平均を超えていると分かりました。逆に，上体起こしに

弱点があるとも分かりました。来年度も全種目での全国平均以上を学校として目指します。

１学期より２学期，２学期より３学期の個の体力が向上するよう数値で評価していきます。 

 昨年度も少年団担当可能教諭を人事異動で要望しました。しかし，少年団担当可能教諭

は少ないです。教員の業務が年々増えているからでもあるのでしょう。来年度の人事異動

協議は終わりました。少年団担当可能教諭を最優先事項として道教委へ要望しています。 

 「保健便り」を始め，学校発信の多くの情報をお読みいただき，感謝しています。 

 

□ 「設備・地域連携」 

 

・トイレの洋式化も結構だが，男子トイレの臭いがきつかった。日常の清掃ではどうにも

ならないと思いので，改修してほしい。 

・今年の環境整備，作業の内容が今までと変わり，増えたりするのはかまいません。しか

し，それを決めた本人から何の一言もなく，また何の手伝いもないのは，色々と変わり

戸惑っているこちら側としてはあまり気持ちのいいものではありません。 

・イスに服がひっかかり，ほつれてしまうことがある。 

 

確かに，トイレの臭いがきつかったようです。臭いだけでなく，埃や汚れも昨年度から

改善してきました。清掃はしていたのですが，排水管に水を溜めていなかったのが，今回

の原因だったようです。そこで，清掃時に排水管に水を溜めるよう，直ちに改善しました。 

ＰＴＡ活動には，心から感謝しています。今年度私は「ごみ０」と「花の栽培」に力を

入れました。敷地内のごみ皆無にも，取り組みました。来年度は作業内容を一覧化します。 

新しい机・椅子の要望をしていきます。すぐには，全てを新しくはできないでしょう。

全学級の全ての椅子を点検し，傷んでいるものはサンドペーパーで磨きました。 



☆ 第２回保護者アンケートの分析（「学校運営推進委員会」にて） 

第２回保護者アンケートの結果を受け，校内の特別委員会にて第１回結果と比較して分析しました。

Ｃ評価（あまり思わない）は 20項目中14項目で減少しました。特に，次の項目が大きく減少しました。

項目３「学校・学級の方針に基づいた向上的変容が我が子に見られる」で 7.8ポイント，項目５「授業

改善」で6.8ポイント，項目６「学力向上」で 6.7ポイント減少です。子供と教職員の努力の成果です。 

Ａ（そう思う）とＢ（おおむねそう思う）の合計は 20項目中14項目で増加しました。４ポイント以

上向上した項目が７項目ありました。項目３「学校・学級の方針に基づいた児童の向上的変容」で 10.9

ポイント，項目４「連絡・相談への対応」で 7.7ポイント，項目５「授業改善」で 8.2ポイント，項目

６「学力向上」で 9.3 ポイント，項目 11「いじめ対応」で 7.4 ポイント，項目 13「自尊感情」で 4.9

ポイントの向上です。皆様の御協力のお蔭様とともに，子供と教職員が真剣に取り組んだ成果です。 

しかし，Ｃが 10 パーセントを超える項目がまだ６項目あり，継続して改善の必要があります。項目

８「家庭学習の習慣化」，項目９「睡眠やメディアに触れる時間等の生活習慣」は学校・学級での指導と

ともに，御家庭での御協力が不可欠です。項目11「いじめへの対応」で評価が上がっていますが，項目

12「なやみの解決」で，やや下がっています。今後も悩みを把握し，組織的に早期解決していきます。 

改善が必要な生活習慣は御家庭での御協力が欠かせません。そこで，特に冬休み中に生活習慣の崩れ

が懸念されるところなので，休み明けを生活習慣改善期間と決め，道教委作成の「生活リズムチェック

シート」（睡眠・家庭・テレビ・ゲーム等）を活用します。規則正しく望ましい生活習慣の確立に向け，

御家庭でも御覧いただき,御協力をお願いします。 

 ☆ 妹背牛町交通安全ポスターコンクール入賞！   

 妹背牛町主催の交通安全ポスターコンクールに取り組みました。５年生から４名，６年生から４名の

計８名の子供たちが入賞しました。作品は 12月21日から３月18日まで妹背牛温泉ペペルに展示されて

います。交通安全を願った力作の数々を御覧いただき，褒めてください。出品者全員ががんばりました。 

  

 

 

 

 

 ☆ 漢字検定・算数検定・英検 Jr.について 

 発展的放課後学習での学習を基に本年度，２回の漢字検定を受検させました。合格した子が多数いて，

大いなる自信になったでしょう。準２級（高校在学程度）に合格した子もいました。不合格の子は合格

まであと一歩です。絶対に諦めず，本年度最後の２月検定や来年度以降，目標を達成して欲しいです。 

更に２月には，算数検定も行います（現在 21 名受検希望者）。また，新たに英検 Jr.の受検者も募集

しています。各種検定に積極的に挑戦させ，学力向上とともに，自尊感情を更に高めさせたいものです。 

☆ 地域貢献，有難うございます 

地域貢献事業として，秋津道路株式会社深川事業所様に校舎

南側歩道等の整備作業をしていただきました。低く陥没してい

た箇所が平らになり,大変に歩きやすくなりました。登下校時の

安全確保にもつながります。誠に，有難うございました。 

 

「早寝・早起き・朝御飯」，睡眠 10・９・８時間（低・中・高）をお願いします。 

 活発な丙，真っ直ぐに伸びて実る申の丙申は明るい未来です。楽しみですね。 

妹背牛町長賞       ５年 久保星来さん  ６年 本澤理桜さん 

妹背牛町交通安全協会長賞 ５年 加藤杏菜さん  ６年 浦瀬海舟くん 

妹背牛町教育長賞     ５年 荒瀬陽向さん  ６年 中村柚月くん 

妹背牛町駐在所長賞    ５年 城宝諒飛くん  ６年 河原経介くん 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＰＴＡスポーツレクのお知らせ 
恒例のＰＴＡスポーツレクを今年度も開催します。みんなで体を動かし，汗を流して親睦を深めま

しょう。多数の御参加をお待ちしています。 

日時： 平成 28年１月 31日（日）13：15～（日曜参観終了後） 

種目： 学年対抗ミニバレーボール 

※夜には，ＰＴＡの懇親会も予定しています。併せて，御参加ください。 

『私たちの道徳』にコメントをお書きください 
本校では，文部科学省から配付された道徳の補助教材『私たちの道徳』に基づいた道徳授業を推進

し，子供たちの豊かな心の育成に努めています。『私たちの道徳』は夏休み同様に冬休みにも，持ち

帰らせます。御存じの通り，御家庭で対話を通して記入いただく欄があります。是非，目を通してい

ただき，「認める」「褒める」「励ます」等のコメントをお書きください。よろしくお願いします。 

１月の行事 
日 曜 １年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年

1 金 年始休業
冬

2 土 年始休業
冬

3 日 年始休業
冬

4 月
冬

5 火
冬休み学習教室 チャレンジ登録完了日

冬

6 水
冬休み学習教室

冬

7 木
冬

8 金
冬

9 土
冬

10 日
町成人式（校長）

冬

11 月 成人の日
冬

12 火
冬

13 水
冬

14 木
妹背牛中始業式

冬

15 金
冬

16 土
冬

17 日
冬

18 月
冬

19 火 13:30
4 4 4 4 4 4

20 水 14:50 15:50
5 5 5 6 6 6

21 木 14:50 15:50
5 5 5 5 5 5

22 金 14:50 15:50
5 5 6 6 6 6

23 土

24 日

25 月 14:20 15:20 短
5 5 5 5 5 5

26 火 14:20 15:20 短
5 6 6 6 6 6

27 水 14:50 15:50
5 5 5 5 6 6

28 木 14:50 15:50
5 5 5 5 5 5

29 金 14:50 15:50
5 5 6 6 6 6

30 土

31 日 11:20 特
3 3 3 3 3 3

消防出初め式（校長）
空知教頭会実務研

道徳推進教師研修
（金子）

ふるさと教育実践交流会

（金子）北空知事業研

（中村）

岩見沢日の出小公開

研

６部門会議

議案調整会議

職員会議(学校経営方針)

ＰＴＡ保体・広報部会

スポーツレク(ＰＴ
Ａ保体)

研修日Ⅰ

校長会議⑩

スキー学習３・４年
外国語５年③・６年④

スキー学習５・６年　発展的放課後学習

国語授業の正統技術を学

ぶ会（～７日校長）

読み聞かせ（P）  発展的放課後学習
フッ化物洗口

１月学校便り発行

日曜参観日

フッ化物洗口

３学期始業式
防災安全点検
分掌部会

防災・安全点検

会　議

鍛国研全道大会
（校長）

発達支援研（石川・千

坂）

道研講座（金子）

国語教師と研究法を学び

合う会（校長）

教育展望札幌セミ
ナー（校長）

スクールバス下校便 行事等

委員会⑥　冬休み作品展(～31日)
外国語５年③・６年④


